
 
 
 

� La lettre g se prononce [g] devant toutes les 
lettres sauf le e et le i. 

Ex : une griffe – le dragon – le gâteau – une glace 
 

� Pour entendre [g] devant le e et le i, il faut 

ajouter un u. 
Ex : une guitare – la guerre 
 
 
 

Lis les mots et barre les intrus. 
 

de la guimauve – un gilet – le guidon 
une guirlande – gagner – une guêpe – la bougie 
se déguiser – une virgule – gratter – un vagabond 
des légumes – goûter – la gazon – un kangourou 
la catalogue – le danger – gros – un escargot 
le nougat – manger – un guépard – le wagon 
un plongeon – grignoter – glisser – un gant 
un nuage – une vague – le gardien – un brigand  
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� Le  son [wa] s’écrit avec les lettres oi. 
une ardoise – une étoile – un doigt – boire 
 

� Le son [wa] peut s’écrire aussi :  
- oy : un noyau 
- au : un aquarium 
- oua : de la ouate 
- wa : un wapiti 

 
� Attention : une boîte – un poêle 

 
� Le son [war] se lit à la fin des mots : 

un peignoir – le manoir – le dortoir - revoir 
 
un poisson – une fois – le toit – la voix – parfois 
une ardoise – un mois – la voiture – du bois 
la joie – un bavoir – un mouchoir – devoir – noir 
voir – le trottoir – le couloir – un miroir – l’espoir 
un séchoir - bonsoir - un voyage – joyeux – moyen 
le royaume - un square – l’équateur – la douane 
un watt - le water-polo 
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une ardoise – une étoile – un doigt – boire 
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Le son [j] s’écrit : 
 - i devant une voyelle : le papier, la lumière 
 - y devant une voyelle : un yaourt, un tuyau 
 - ill au milieu d’un mot :  

un papillon, un coquillage 
 - il ou ille à la fin d’un mot :  

le soleil, une feuille 
 

i y il ill 
une assiette 
le chien 
le ciel 

un fermier 
les pieds 
le dernier 

bien 
hier 
crier 
avion 
camion 

l’opération 
une lionne 
un piano 

joyeux 
du gruyère 
un rayon 
la paye 
le boyau 
un crayon 

le nettoyage 
essuyer 

une rayure 
la frayeur 
les yeux 

 

un fauteuil 
le soleil 

un éventail 
du fenouil 
le réveil 
un accueil 
un conseil 
un appareil 
un écureuil 
le sommeil 
un orteil 
un détail 

un chevreuil 
un oeil 

la famille 
une oreille 
une abeille 
une médaille 
la grenouille 
gentille 
s’habiller 
travailler 
briller 
une fille 
une nouille 
un collier 
un caillou 
la vanille 

 
 
Le son [j] s’écrit : 
 - i devant une voyelle : le papier, la lumière 
 - y devant une voyelle : un yaourt, un tuyau 
 - ill au milieu d’un mot :  

un papillon, un coquillage 
 - il ou ille à la fin d’un mot :  

le soleil, une feuille 
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bien 
hier 
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le réveil 
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le sommeil 
un orteil 
un détail 

un chevreuil 
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br 
un arbre – des branches – la chambre 
un bras – des nombres -  embrasser 

dr 
vendredi – droit – adroite – drôle – un drapeau 
un drame – un dromadaire - dribbler 

cr 
l’écriture – mercredi – la récréation 
du sucre – crier - un crocodile 

gr 
grand – grande – gros – grosse – gris 
grise – grandir – un ogre – une grimace 

fr 
mon frère – du fromage – des fruits 
froid – froide – affreux - fragile 

pr 
premier – après – près de – propre 
prendre – apprendre – une prière 

vr 
un livre – une livraison – pauvre – vrai 
ouvrir – il ouvre – vivre 

tr 
trois – treize – trente – trouver – trop 
quatre – la maitresse – autre - attraper 

bl 
bleu – un cartable – horrible – blond 
une table – le tableau – son blouson 

cl 
clair – la classe – une clé – mon oncle 
un article – clouer – exclure 

fl 
une fleur – fleurir – la flamme 
Florence – enflammer – un flipper 

gl 
la glace – glisser – une règle – un glaçon 
un angle – glousser – l’anglais 

pl 
la plage – le plaisir – plus – une plante 
la pluie – pleuvoir – pleurer - applaudir 
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clair – la classe – une clé – mon oncle 
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une fleur – fleurir – la flamme 
Florence – enflammer – un flipper 

gl 
la glace – glisser – une règle – un glaçon 
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la plage – le plaisir – plus – une plante 
la pluie – pleuvoir – pleurer - applaudir 
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� La lettre s se prononce [s] : 

- au début d’un mot 

- à la fin d’un mot 

- entre une voyelle et une consonne 

Ex : un sac – un os – une danse 

 

� La lettre s se prononce [z] entre deux 

voyelles. 

 Ex : un bisou – un cousin 

 

� Il faut écrire ss pour obtenir le son [s] 

entre deux voyelles. 

Ex : casser – un coussin 

 
 
 
 

 

 

� La lettre s se prononce [s] : 

- au début d’un mot 

- à la fin d’un mot 

- entre une voyelle et une consonne 

Ex : un sac – un os – une danse 

 

� La lettre s se prononce [z] entre deux 

voyelles. 

 Ex : un bisou – un cousin 

 

� Il faut écrire ss pour obtenir le son [s] 
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Ex : casser – un coussin 
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